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Aos vinte e sete dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, 1 

remotamente, reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CONSEPE) da 2 

Universidade Federal Rural do Semi-Árido (UFERSA), sob a presidência do vice-reitor, 3 

Roberto Vieira Pordeus, para deliberar sobre a pauta da sexta reunião ordinária de dois mil e 4 

vinte e um. Estiveram presentes os Pró-Reitores: Pró-Reitoria de Extensão e Cultura (PROEC): 5 

Paulo Gustavo da Silva; Pró-Reitoria de Graduação (PROGRAD): Sueldes de Araújo; Pró-6 

Reitoria de Pesquisa e Pós Graduação (PROPPG): Glauber Henrique de Sousa Nunes; os 7 

Conselheiros representantes docentes: Centro de Ciências Agrárias (CCA): Aurélio Paes 8 

Barros Júnior; Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Lázaro Fabrício de França 9 

Souza; Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Andrea Maria Ferreira Moura; Centro 10 

de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): Francisco Souto de Sousa Júnior; 11 

Centro de Engenharias (CE): Manoel Quirino da Silva Junior; Centro Multidisciplinar de 12 

Angicos (CMA): Francisco Edcarlos Alves Leite; Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): 13 

Hudson Pacheco Pinheiro; Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Jorge Luis de 14 

Oliveira Pinto Filho; Representante técnico-administrativo: Maria de Lourdes Fernandes de 15 

Medeiros; Representantes discentes: Lucca Matheus Araújo Silva e Marcondes Ferreira 16 

Costa Filho. Conselheiros com falta justificada: Adriana Dias Moreira Pires; Ângelo Magalhães 17 

Silva; Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira; Lívio Carvalho de Figueiredo; José Torres Filho; e 18 

Rafael Castelo Guedes Martins. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre as 19 

atas da quarta e quinta reuniões ordinárias de dois mil e vinte e um. Segundo ponto: 20 

Apreciação e homologação sobre designação pela Reitora, ad referendum do Consepe, de 21 

renovação de afastamento de servidores docentes. Terceiro ponto: Apreciação e deliberação 22 

sobre processos de renovações de afastamento. Quarto ponto: Apreciação e emissão de 23 

resolução ao Consuni sobre processos de redistribuição. Quinto ponto: Apreciação e 24 

deliberação sobre os Programas Gerais de Componentes Curriculares (PGCC’s), 25 

encaminhados via Memorando Eletrônico número dois, um, zero de dois mil e vinte e um 26 

(PROGRAD). Sexto ponto: Apreciação e deliberação sobre o Projeto Pedagógico do Curso 27 

(PPC) de Engenharia da Produção – Campus Angicos, enviado via Memorando Eletrônico 28 

número dois, um, um de dois mil e vinte e um (PROGRAD). Sétimo ponto: Apreciação e 29 

deliberação sobre projeto de criação de Curso de Pós Graduação lato sensu em Direito dos 30 

Negócios, conforme Processo número dois, três, zero, nove, um, ponto, zero, zero, três, três, 31 

seis, nove de dois mil e vinte e um, digito, dezesseis. Oitavo ponto: Apreciação e deliberação 32 
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sobre o Memorando Eletrônico número dois, quatro, nove de dois mil e vinte e um da 33 

PROGEPE. Nono ponto: Outras ocorrências. Tendo constado o quórum legal, o presidente do 34 

conselho, Roberto Vieira Pordeus, declarou aberta a reunião. As justificativas de ausências 35 

foram lidas, votadas e aprovadas por unanimidade. Logo após, a pauta foi lida e colocada em 36 

discussão. O conselheiro Marcondes Ferreira Costa Filho solicitou inclusão de ponto para 37 

apreciação e providências sobre descumprimentos da resolução Consepe/Ufersa número zero, 38 

zero, cinco, de dezessete de dezembro de dois mil e vinte. Justificou que estaria havendo 39 

abusos e descumprimentos por parte de docentes, com exigências que não estariam 40 

amparadas em regulamentos, como a utilização obrigatória de câmera durante as aulas. O 41 

conselheiro Glauber Henrique de Sousa Nunes solicitou inclusão de ponto para discussão e 42 

votação de calendário acadêmico de pós-graduação dois mil e vinte e um, ponto, dois. O 43 

conselheiro Sueldes de Araújo indagou sobre a solicitação de ponto proposta pelo conselheiro 44 

Marcondes Ferreira Costa Filho, pois precisaria de algo mais concreto e embasado, para um 45 

melhor debate e deliberação. O conselheiro Marcondes Ferreira Costa Filho observou que 46 

cabia inclusão do ponto e que seria melhor discutido em momento oportuno. Em seguida, o 47 

presidente do conselho, Roberto Vieira Pordeus, colocou a proposta do conselheiro 48 

Marcondes Ferreira Costa Filho em votação, sendo aprovada por onze votos favoráveis e três 49 

abstenções. O ponto passou a ser o nono da pauta. A proposta do conselheiro Glauber 50 

Henrique de Souza Nunes foi colocada em votação, sendo aprovada por dez votos favoráveis e 51 

três e abstenções, e passando a ser o décimo ponto da pauta. Sem mais, a pauta com 52 

alterações, foi votada e aprovada por unanimidade. PRIMEIRO PONTO. O presidente do 53 

conselho Roberto Vieira Pordeus colocou em discussão e votação a ata da quarta reunião 54 

ordinária de dois mil e vinte e um. Não havendo discussões, foi aprovada por dez votos 55 

favoráveis e três abstenções. Em seguida, a ata da quinta reunião ordinária de dois mil e vinte 56 

e um foi votada, sendo aprovada por onze votos favoráveis e três abstenções. SEGUNDO 57 

PONTO. Sem discussões, o ponto foi votado e aprovado por unanimidade. TERCEIRO 58 

PONTO. O processo da servidora Leonete Cristina de Araújo Ferreira Medeiros Silva foi 59 

colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. O processo do servidor Rodrigo 60 

Ribeiro Vitor também foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Em seguida, 61 

em discussão sobre o processo de renovação de afastamento do servidor Thadeu Ribeiro 62 

Benicio Milfont, o Conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro observou que a prorrogação por 63 

mais seis meses do docente estaria condicionada a realização da defesa até o dia trinta e um 64 

de julho de dois mil e vinte e um. Indagou se a defesa estaria agendada ou se foi realizada. A 65 

conselheira Andrea Maria Ferreira Moura destacou que provavelmente estaria agendado, 66 

haja vista a proximidade do prazo, mas poderia condicionar a apresentação da defesa. O 67 

conselheiro Jorge Luis de Oliveira Pinto Filho observou que na página trezentos e onze da 68 
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pasta não constava documento de avaliação de desempenho do docente. A conselheira 69 

Andrea Maria Ferreira Moura fez a mesma sugestão de condicionar a aprovação do ponto à 70 

apresentação do documento. No fim, foi colocado em votação, sendo aprovado por 71 

unanimidade, o processo de renovação de afastamento do servidor Thadeu Ribeiro Benicio 72 

Milfont. QUARTO PONTO. O conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro pontuou sobre a 73 

ausência de assinatura no termo de concordância constante na página trezentos e setenta e 74 

dois. O conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite ressaltou que iria verificar com o docente 75 

interessado. O conselheiro Sueldes de Araújo destacou a competência e seriedade dos 76 

docentes que deixavam a Instituição e desejou boa sorte na nova caminhada. QUINTO 77 

PONTO. Sem discussões, o ponto foi votado e aprovado com treze votos favoráveis e uma 78 

abstenção. SEXTO PONTO. O conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite apenas observou 79 

breves considerações sobre o Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Engenharia da Produção 80 

– Campus Angicos. O conselheiro Sueldes de Araújo também destacou algumas 81 

considerações e parabenizou a condução do projeto pedagógico. Em seguida, foi colocada em 82 

votação, sendo aprovado por treze votos favoráveis e uma abstenção. SÉTIMO PONTO. O 83 

conselheiro Lázaro Fabrício de França Souza indagou sobre a previsão ou expectativa de 84 

disponibilidade de vagas para ações afirmativas e bolsas. Em seguida, o presidente do 85 

conselho, Roberto Vieira Pordeus, colocou em votação a participação do convidado Marcelo 86 

Lauar Leite. O convidado Marcelo Lauar leite destacou que conforme toda a análise de 87 

mercado e condições financeiras, não haveria a previsão de bolsas para ações afirmativas. O 88 

conselheiro Sueldes de Araújo questionou se teria previsão de vagas gratuitas para 89 

servidores e qual o percentual de atividade presencial do projeto. O convidado Marcelo Lauar 90 

leite pontuou novamente que não haveria previsão, haja vista a implicação de custos. Em 91 

relação ao percentual, destacou que iria depender da quantidade de docentes que fossem de 92 

fora da cidade, na medida em que esses seriam no sistema virtual e os demais no presencial. 93 

Por fim, destacou que esse percentual seria em torno de cinquenta e cinco a sessenta por 94 

cento das aulas no sistema presencial.  Por fim, o presidente do conselho, Roberto Vieira 95 

Pordeus, colocou em votação o ponto, sendo aprovado por unanimidade. OITAVO PONTO. O 96 

conselheiro Jorge Luis de Oliveira Pinto Filho indagou se o docente afastado para 97 

qualificação também se enquadraria na situação. O conselheiro Manoel Quirino da Silva 98 

Junior colocou sobre a dificuldade de executar e operacionalizar a condição dos docentes 99 

cedidos, requisitados ou em exercício provisório em outra Instituição apresentaram PID e RID 100 

para a devida aprovação em assembleia departamental, haja vista ser um sistema próprio da 101 

UFERSA. Entendeu ser extremamente inviável esse tipo de obrigatoriedade, pois não teria 102 

como fiscalizar sem a mínima operacionalidade do sistema. No fim, destacou que os servidores 103 

deveriam ser regrados pelas normas da Instituição às quais estavam cedidos. O conselheiro 104 
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Francisco Edcarlos Alves Leite destacou que, conforme deliberação do Centro 105 

Multidisciplinar de Angicos (CMA), a proposta era que o documento retornasse para a 106 

PROGEPE, para que em conjunto com a Reitoria fosse criada uma comissão, com vistas a 107 

identificar a necessidade de incluir essa questão na resolução, passando por todo trâmite de 108 

relatoria e que no fim fosse submetido ao CONSEPE. O conselheiro Hudson Pacheco 109 

Pinheiro observou como sugestão a possibilidade de o servidor fazer o Plano Individual de 110 

Atividade Docente (PID) e Relatório Individual Docente (RID), mas mantendo toda pontuação e 111 

horas zeradas, ao passo que na parte de observações fosse colocada a portaria de 112 

afastamento, cumprindo assim a resolução. O conselheiro Lázaro Fabrício de França Souza 113 

corroborou com as informações trazidas pelo conselheiro Manoel Quirino da Silva Junior e 114 

Hudson Pacheco Pinheiro e solicitou retirada do ponto e o consequente envio da 115 

documentação para parecer da Procuradoria Federal ou Assessoria Especial da Reitoria. Por 116 

fim, o presidente do conselho, Roberto Vieira Pordeus, colocou em votação o 117 

encaminhamento do conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite, retornando o documento para 118 

PROGEPE e Reitoria, para nomeação de comissão e realização de todo trâmite necessário 119 

para o retorno ao CONSEPE, sendo aprovado por doze votos favoráveis e uma abstenção. 120 

NONO PONTO. O conselheiro Marcondes Ferreira Costa Filho destacou que estariam 121 

ocorrendo diversas denúncias por parte dos discentes, reclamando que alguns professores 122 

estariam obrigando a utilização das câmeras. Além disso, observou que alguns docentes não 123 

estariam cumprindo as resoluções, quando não cumpriam os vinte e cinco por cento das aulas 124 

síncronas. Pontuou que já foram feitas diversas reclamações na Ouvidoria da Instituição, bem 125 

como aos chefes de departamento, mas nada tinha sido feito para resolver a situação. Propôs, 126 

inicialmente, uma cobrança externada a toda comunidade sobre necessidade de cumprimento 127 

das resoluções do CONSEPE. O conselheiro Sueldes de Araújo destacou a pertinência das 128 

informações trazidas pelo conselheiro Marcondes Ferreira Costa Filho e se comprometeu a 129 

enviar comunicado para todos solicitando cumprimento da resolução Consepe/Ufersa número 130 

zero, zero, cinco, de dezessete de dezembro de dois mil e vinte. No fim, pontuou que os 131 

discentes teriam que fazer as reclamações diretamente aos coordenadores de curso, chefias 132 

de departamentos e para os diretores de centros, pois os mesmos seriam chefes imediatos dos 133 

docentes. O conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro observou que as denúncias deveriam ser 134 

encaminhadas para ouvidoria e depois para as coordenações e chefias, para que ficassem 135 

registradas formalmente. O conselheiro Aurélio Paes Barros Júnior ressaltou que essa 136 

situação estaria ocorrendo exatamente no Centro de Ciências Agrárias (CCA), entretanto foi 137 

feito de tudo para resolver a questão por parte da coordenação, contudo o docente insistia em 138 

descumprir a resolução e a ouvidoria estaria omissa diante das questões. A conselheira 139 

Andrea Maria Ferreira Moura pontuou no sentido de criação de um fluxograma das ações da 140 
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ouvidoria, trazendo de forma mais organizada, pormenorizada e transparente essas ações, 141 

diminuindo as insatisfações e a percepção de omissão. Por fim, o presidente do conselho, 142 

Roberto Vieira Pordeus, ressaltou que seria solicitada a ouvidoria informações sobre 143 

andamento dos processos existentes e colocou em votação o encaminhamento para gestão 144 

comunicar a comunidade acadêmica para observação do cumprimento pleno da resolução 145 

número zero, zero, cinco de dois mil e vinte do CONSEPE/UFERSA, sendo aprovado por 146 

unanimidade. DÉCIMO PONTO. O conselheiro Glauber Henrique de Sousa Nunes reforçou 147 

que o calendário foi aprovado no comitê na última sexta feira e que foram feitas duas pequenas 148 

alterações. O conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro indagou sobre as mudanças. O 149 

conselheiro Glauber Henrique de Sousa Nunes respondeu que as mudanças foram em 150 

relação à data da matrícula, alterando do dia dois de agosto para o dia nove de agosto e a 151 

outra referente ao prazo de rematrícula, no original era de dezoito a vinte de agosto, passando 152 

para dezesseis a vinte de agosto. No fim, o ponto para votação de calendário acadêmico de 153 

pós-graduação dois mil e vinte e um, ponto, dois foi colocado em votação e aprovado por treze 154 

votos favoráveis e uma abstenção. DÉCIMO PRIMEIRO PONTO (OUTRAS OCORRÊNCIAS). 155 

O conselheiro Aurélio Paes Barros Júnior suscitou sobre a disponibilização dos 156 

equipamentos de proteção individual para os que possuiam atividade híbrida no semestre dois 157 

mil e vinte e um, ponto, um, haja vista que no semestre anterior houve certa dificuldade no 158 

acesso desses materiais. Além disso, indagou sobre os critérios que foram utilizados pela 159 

PROPPG para escolha de três cursos de pós-graduação para recebimento de bolsas, uma vez 160 

que a universidade teria dezoito cursos no total, bem como o fato dos discentes deixarem bem 161 

claro que não teriam direito às bolsas e mesmo assim foram contemplados. O conselheiro 162 

Glauber Henrique de Sousa Nunes respondeu que a titular da pasta da PROPPG seria mais 163 

adequada para responder o questionamento do conselheiro Aurélio Paes Barros Júnior, pois o 164 

mesmo não teria participado da reunião que determinou os critérios de escolha. O conselheiro 165 

Aurélio Paes Barros Júnior pediu que constasse em ata a solicitação para que a titular da 166 

PROPPG respondesse os questionamentos na próxima reunião deste Conselho. O conselheiro 167 

Sueldes de Araújo destacou que ocorreram problemas no fornecimento de equipamento de 168 

proteção individual no semestre anterior porque os chefes de departamento não solicitaram em 169 

tempo hábil aos diretores de centro, ocasionando esse impasse, uma vez que para a 170 

administração pública adquirir algo existiam processos que deviam ser feitos com 171 

antecedência, além do fato do cenário pandêmico prejudicar muitas demandas de acesso a 172 

materiais. O conselheiro Jorge Luis de Oliveira Pinto Filho indagou sobre a questão dos 173 

projetos pedagógicos de cursos, se a revisão desses novos projetos impactaria em novos 174 

códigos de vagas e na carga horária dos docentes. Também questionou sobre apreciação e 175 

regulamentação de cursos de graduação. Ademais, observou da necessidade dos editais 176 
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serem lançados no período acadêmico de aula, pois muitos estariam ocorrendo nas férias 177 

docentes e com isso estaria gerando indisponibilidade. Por fim, pontuou que o registro de carga 178 

horária dos semestres dois mil e vinte, ponto, um e dois estaria ocorrendo de forma diferente 179 

do que foi homologado pelo chefe de departamento. O conselheiro Marcondes Ferreira Costa 180 

Filho parabenizou a nova chapa eleita do Diretório Central dos Estudantes – DCE Romana 181 

Barros. Além disso, repudiou o processo de perseguição dentro da Instituição para com 182 

docentes e técnicos administrativos. No fim, pontuou sobre a falta de critério nas escolhas de 183 

bolsas de pós-graduação e destacou a necessidade de discutir resolução para o ensino 184 

híbrido, pois atualmente apenas o remoto possuía resolução. O conselheiro Manoel Quirino 185 

da Silva Junior questionou sobre o andamento da minuta de creditação da extensão, bem 186 

como informações sobre o regulamento da graduação. Ademais, indagou sobre o 187 

encaminhamento de consulta feito ao procurador federal, em relação substituição do período 188 

excepcional ou substituição do período e a possibilidade de um semestre ser suspenso. O 189 

conselheiro Sueldes de Araújo observou que deveria ser reorganizado o PPC sem contar com 190 

a previsão de mais docentes, somente havendo necessidade deveria ser feito um pedido 191 

justificado a Reitoria. Em relação à carga horária do curso de engenharias, deveriam ser 192 

levadas em consideração as novas diretrizes nacionais e que seria feito dentro do prazo. 193 

Observou, também, que existia um esforço para os editais de fomento coincidirem com o 194 

período letivo, mas por questões específicas de certos editais às vezes isso não era possível. 195 

Ressaltou que estariam preparando uma minuta para retorno das atividades presenciais, com 196 

propostas para início das atividades em janeiro de dois mil e vinte e dois. Outrossim, a 197 

curricularização da extensão, estaria pronta e aguardando submissão ao comitê de graduação. 198 

Por fim, pontuou que o regulamento da graduação estaria caminhando e até setembro 199 

pretendia finalizar esse trabalho. O conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite destacou a 200 

demora nos processos de remoção, ressaltando a importância de agilidade por parte da gestão 201 

central, pois essa situação acarretaria problemas graves em diversos aspectos.  O conselheiro 202 

Lucca Matheus Araújo Silva solicitou que fosse feita uma atualização do portal da UFERSA, 203 

haja vista a necessidade de detalhar melhor informações de cursos, coordenações, centros 204 

acadêmicos e demais informações importantes para transparência. Por fim, se despediu do 205 

conselho, pois essa seria sua ultima reunião. Nada mais havendo a discutir, o presidente do 206 

conselho, Roberto Vieira Pordeus, agradeceu a presença de todos os conselheiros e deu por 207 

encerrada a reunião. E eu, Éricka Tayana Lima Bezerra, Secretária ad hoc dos Órgãos 208 

Colegiados, lavrei a presente Ata, que após lida e aprovada com emenda, na reunião do dia 209 

dezenove de agosto de dois mil e vinte e um, segue assinada pelo presidente do CONSEPE, 210 

pelos demais Conselheiros presentes a esta reunião e por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxx  211 

Presidente: 212 
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